



ASSEMBLÉE NATIONALE

8ème législature

Entreprises

Question écrite n° 38756

Texte de la question

M Andre Labarrere attire l'attention de M le ministre de l'industrie, des P et T et du tourisme sur les recentes acquisitions realisees par le groupe Pechiney en dehors de nos frontieres et notamment en Espagne. Apres avoir achete en mai 1987 la societe Evasta, la filiale espagnole de Pechiney, Cebal vient en effet de reprendre les activites de la societe Entec implantee a Barcelone et specialisee dans les pieces filees en aluminium. Il ne s'agit pas de contester ces investissements qui vraisemblablement s'inscrivent dans une strategie industrielle et permettent d'asseoir la dimension internationale de Pechiney, mais l'on ne saurait accepter que Pechiney se montre si entreprenant au-dela des Pyrenees et si irresponsable en deca. En juillet 1986, le groupe Pechiney, contre l'avis des salaries et des elus et en contradiction avec le contrat de Plan signe en 1984 avec l'Etat, annoncait la fermeture de l'usine de Nogueres. Celle-ci devant intervenir en 1991. Depuis ce mois de juillet 1986, aucun plan social, aucun plan industriel n'ont ete soumis a la reflexion et appreciation des 700 salaries de l'usine de Nogueres et des elus du departement. Aujourd'hui, chacun s'accorde pour condamner l'attitude des dirigeants de cette entreprise publique qui, pourtant, a largement beneficie de cette unite de production. Faut-il ajouter que cette entreprise, qui, a sa nationalisation en 1982, connaissait un resultat net negatif de 2,8 milliards de francs, n'a ete sauvee que parce que la nation l'a largement dotee en capital. Ainsi, de 1982 a 1984, Pechiney a beneficie de 5 597 millions de francs de dotation. Celle-ci etant subordonnee a la signature et au respect d'un contrat de plan qui justement prevoyait la modernisation et le maintien de l'usine de Nogueres. Aussi, il lui demande de bien vouloir lui faire connaitre sa position sur ces investissements realisees a l'etranger qui, dans ce cas precis, semblent s'inscrire dans une strategie de delocalisation industrielle. Par ailleurs, il souhaiterait savoir si un plan industriel et social sera bientot propose aux salaries de l'usine de Nogueres et dans quelle mesure le Gouvernement entend agir pour que leurs legitimes revendications soient entendues par la direction de Pechiney.

Données clés

Auteur : [M. Labarrère André](#)

Circonscription : - SOC

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 38756

Rubrique : Chimie

Ministère interrogé : industrie, PTT et tourisme

Ministère attributaire : industrie, PTT et tourisme

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 4 avril 1988, page 1402